

CONFERENCE DE PRESSE DE M. BELLO BOUBA MAIGARI

Candidat à l'élection du Président de la République du 12 octobre 2025.

Yaoundé, 8 août 2025

PACTE POUR CONSTRUIRE ENSEMBLE L'AVENIR

Déclaration liminaire

Chers amis des médias,

Après l'audience du contentieux des candidatures vidé par Conseil constitutionnel mardi dernier, je suis définitivement candidat à l'élection présidentielle du 12 octobre prochain.

Pourquoi suis-je candidat à cette élection?

Comme vous le savez, le nom de notre parti comprend trois termes qui n'ont pas été choisis par hasard. Ils constituent en réalité la trame de notre programme politique.

Le terme **Union Nationale** montre l'attachement de notre parti à l'unité de notre Nation et de toutes ses composantes socioculturelles ainsi que l'union de tous les camerounais.

Notre Nation est née des nombreuses luttes menées par nos aînés depuis l'époque coloniale jusqu'à l'Indépendance et la Réunification. Les Pères fondateurs du Cameroun nous ont légué une Nation dont l'unité est malheureusement restée malmenée tout au long des soixante dernières années.

Depuis près de dix ans, les régions anglophones de notre pays sont en proie à une crise jamais connue au cours de ces soixante dernières années.



Au même moment, l'unité nationale est fissurée de manière inquiétante par des divisions caractérisées par la montée des discours de haine et l'intolérance entre les communautés, les ethnies, les tribus.

Nous devons réconcilier les Camerounais entre eux, faire en sorte qu'au-delà de la diversité sociale, linguistique et culturelle qui constitue une richesse incommensurable, les Camerounais recommencent à cohabiter et à vivre ensemble dans la paix et la fraternité.

Le deuxième terme du nom de notre parti est **Démocratie**. La démocratie est une construction permanente. Mais elle doit se construire à un rythme qui permette que les aspirations des populations à plus de liberté et de respect de leurs droits soient satisfaites de leur vivant. Pour cela, la Constitution, qui est la loi fondamentale du pays, doit traduire l'expression profonde de la volonté générale. Les lois adoptées pour rendre la démocratie vivante doivent être justes. Les fonctionnaires désignés pour les doivent faire preuve d'intégrité, d'impartialité, de neutralité, de sens du devoir, de la justice et de l'intérêt commun.

Le dernier terme du nom de l'UNDP est **Progrès**. A quoi serviraient la démocratie et la jouissance des libertés fondamentales si les conditions de vie et de travail des populations ne sont pas décentes ?

J'entends la colère de mes compatriotes, qui constatent que le niveau de notre démocratie et celui du progrès économique et social du Cameroun ne sont pas ceux auxquels ils ont droit.

J'ai donc décidé de me présenter à cette élection pour proposer à notre peuple un autre programme qui réponde mieux à ses aspirations.

Si je suis élu Président de la République, je mettrai en œuvre au cours des **six premiers mois un programme de réconciliation nationale et de réformes**.



1. J'engagerai un véritable **dialogue national inclusif** pour résoudre durablement la **crise anglophone**.
2. Je ferai voter une **loi d'amnistie** pour toutes les personnes détenues pour **délit d'opinion**.
3. J'organiserai, en accord avec la famille, le retour des restes du premier Président de la République, accompagné d'obsèques officielles avec les honneurs dus à son rôle dans l'histoire du Cameroun.
4. Je prendrai également des mesures en vue d'une véritable réhabilitation de la mémoire des héros de la lutte pour l'indépendance et la réunification de notre pays.
5. Je ferai réviser la Constitution pour, notamment :
 - ramener la durée du mandat présidentiel à cinq (5) ans renouvelable une seule fois avec un scrutin à deux tours ;
 - renforcer les pouvoirs du Parlement ;
 - donner au pouvoir judiciaire une réelle indépendance et transformer la Chambre des Comptes de la Cour Suprême en Cour des Comptes ;
 - abaisser l'âge électoral à 18 ans ;
 - assurer une meilleure garantie des libertés fondamentales.
6. Je ferai réviser le Code électoral pour plus d'équité et de transparence.
7. J'engagerai un débat national sur la question de la forme de l'Etat, y compris le fédéralisme qui ne doit pas être tabou et dont les mérites sont connus, que je soumettrai ensuite au référendum.

Au plan économique, je mettrai en œuvre un grand programme de redressement économique ambitieux. Ce programme visera à :

a) relancer la croissance économique et la transformation structurelle de l'économie ;



- b) traiter en profondeur la question de l'emploi et de la pauvreté ;
- c) stopper la déliquescence des infrastructures économiques et sociales, ensuite les reconstruire.

L'épine dorsale de ce programme de redressement économique est bâtie autour des axes dont les plus significatifs sont :

1. **Un taux de croissance à deux (2) chiffres** devra être atteint pour induire une création massive d'emplois, la réduction de la pauvreté et des inégalités ainsi que l'amélioration des conditions de vie.
2. **La réalisation d'infrastructures vitales** portera essentiellement sur la construction de nouvelles routes et la réhabilitation de celles existantes, l'accès universel à l'eau potable et à l'électricité. La mise en œuvre de ces infrastructures est essentielle pour stimuler l'industrialisation du pays.
3. Nous développerons **le capital humain et les services sociaux** en modernisant les systèmes de santé et de l'éducation et en créant des formations professionnelles adaptées aux besoins du marché de l'emploi. Des investissements conséquents seront effectués dans les métiers du numérique.
4. La **gouvernance** sera au cœur de notre programme. Elle implique transparence, efficacité et redevabilité de l'action publique. Nous mènerons une lutte sans complaisance contre la corruption et les structures coûteuses et inefficaces, tout en modernisant nos institutions nécessaires, pour une administration plus performante.

Ce programme de redressement économique, chiffré sur la durée du septennat à **60.000 milliards de FCFA**, sera financé selon une approche audacieuse et responsable, grâce à la mobilisation des ressources essentiellement internes.

Voilà, Chers amis des médias, pourquoi je suis candidat à l'élection présidentielle du 12 octobre prochain : je propose à mes compatriotes un **pacte pour construire ensemble l'avenir** que méritent le Cameroun et ses enfants.



PRESS CONFERENCE BY MR BELLO BOUBA MAIGARI

Candidate for the presidential election of 12 October 2025.

Yaoundé, 8 August 2025

COMMITMENT TO BUILDING THE FUTURE TOGETHER

Opening statement

Dear friends of the media,

Following the hearing on the dispute over the candidacies held by the Constitutional Council last Tuesday, I am now officially a candidate in the presidential election to be held on 12 October.

Why am I running for this election?

As you know, the name of our party comprises three terms that were not chosen at random. They actually form the framework of our political programme.

The term **National Union** demonstrates our party's commitment to the unity of our nation and all its socio-cultural components, as well as the unity of all Cameroonians.

Our nation was born out of the many battles waged by our elders from the colonial era to independence and reunification. Cameroon's founding fathers bequeathed to us a nation whose unity has unfortunately been undermined in the last sixty years.

For nearly ten years, the English-speaking regions of our country have been gripped by an unprecedented crisis in the last sixty years.



Similarly, national unity is disturbingly being undermined through divisions characterized by rising hate speech and intolerance between communities, ethnic groups and tribes.

We must reconcile Cameroonians with one another and ensure that, beyond the social, linguistic and cultural diversity that constitutes an immeasurable wealth, Cameroonians begin once again to coexist and live together in peace and harmony.

The second word in our party's name is **Democracy**. Democracy is an ongoing process. But it must be built at a pace that allows the aspirations of the people for greater freedom and respect for their rights to be fulfilled during their lifetime. To this end, the Constitution, which is the fundamental law of the country, must reflect the profound expression of the general will. The laws adopted to bring democracy to life must be just. The civil servants appointed to enforce them must demonstrate integrity, impartiality, neutrality, a sense of duty, justice and the common good.

The last word in the NUDP's name is **Progress**. What good are democracy and the enjoyment of fundamental freedoms if the living and working conditions of the people are not decent?

I listen to the anger of my fellow citizens, who see that the level of our democracy and that of Cameroon's economic and social progress are not what they deserve.

I have therefore decided to stand in this election to offer our people a different programme that better meets their aspirations.

If I am elected President of the Republic, I will implement a **programme of national reconciliation and reform during the first six months of my term;**



1. I will engage in a genuine and **inclusive national dialogue** to find a lasting solution to the **Anglophone crisis**.
2. I will enact an **amnesty law** for all those detained for **opinion-related crimes**.
3. I will organize, in agreement with the family, the return of the remains of the first President of the Republic, accompanied by an official funeral with the honors due to his role in Cameroon's history.
4. I will take the necessary steps to rehabilitate the memory of the heroes of the struggle for independence and reunification of our country.
5. I will **revise the Constitution** to, in particular:
 - reduce the presidential term of office to five (5) years, renewable once, with a two-round voting system;
 - strengthen the powers of Parliament;
 - give the judiciary real independence and transform the Audit Bench of the Supreme Court into an Audit Court;
 - lower the voting age to 18;
 - ensuring better protection of fundamental freedoms.
6. I will **revise the Electoral Code** to ensure greater fairness and transparency.
7. I will initiate a national debate on the **form of government**, including **federalism**, which must not be taboo and whose merits are well known, and which I will then put to a referendum.

On the **economic front**, I will implement a major and ambitious economic recovery programme. This programme will aim to:

- a) revive economic growth and the structural transformation of the economy;



b) address the issues of employment and poverty in depth;

c) halt the deterioration of economic and social infrastructure and then rebuild it.

The backbone of this economic recovery programme is built around the following key areas:

1. **Double-digit growth** must be achieved to generate massive job creation, reduce poverty and inequality, and improve living conditions.
2. **The development of vital infrastructure** will focus on the construction of new roads and the rehabilitation of existing ones, as well as universal access to drinking water and electricity. The implementation of this infrastructure is essential to stimulate the industrialisation of the country.
3. We will develop **human capital and social services** by modernizing health and educational systems and creating vocational training tailored to the needs of the labour market. Significant investments will be made in digital skills.
4. **Governance** will be at the heart of our programme. This implies transparency, efficiency and accountability in public action. We will fight relentlessly against corruption and costly and inefficient structures, while modernizing our necessary institutions to ensure a more efficient administration.

This economic recovery programme, estimated at **60,000 billion CFA francs** over the seven-year term, will be financed through a bold and responsible approach, mainly by mobilizing internal resources.

That, dear friends of the media, is the reason why I am a candidate in the presidential election on 12 October: I am offering my fellow citizens a **Commitment to building together the future** that Cameroon and its children deserve.

